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O ENTREVISTA. ELIECER CHAMORRO, alcalde de Calama: 

“El resultado de los sumarios internos se 
notificarán durante las próximas semanas” 
Pablo Orellana G. 

pablo.orellanaomercuriocalama.cl 

ras su reelección para el 
período 2024-2028, elal- 
caldede Calama, Eliecer 

Chamorro dijo en su primera 
intervención que este sería “el 
segundo tiempo de su gestión. 
Para cosechar algunas de las 
gestiones del primer período”, 
y quese debía poner foco ente- 
mas de seguridad y comunita- 
rios. A poco de jurar su com- 
promisoenla conducción dela 
comuna ratificó sus dichos y 
aclaró además que se vienen 
cambiosenlacasa consistorial. 

   

¿Ratifica que este es el segundo 
tiempo de su administración? 

-Sí, y con mucha motiva- 
ción para lo que es este nuevo 
período. Con la disposición y 
voluntad de trabajar en equi- 
po, en unidad con los conceja- 
les, y con una mirada construc- 
tiva para buscar soluciones y 
consenso que requiere nuestra 
ciudad. Hay que seguir avan- 
zando en lo ya logrado, y con- 
cretarlas gestiones del primer 
período. 

En sus primeras declaraciones 
tras sujuramentoal segundo pe- 
ríodo usted mencionó quepondrá 
énfasis en la seguridad ¿Qué me- 
didastomará.Nombraráaal di 
tormunicipal deseguridad públi- 
ca? 

-Desdeel punto de vistains- 
titucional se potenciará elequi- 
po de seguridad. Se nombrará 
al director o directora del car- 

go, y sevanair focalizandoin- 
versiones importantes, como 
las de 6.580 millones de pesos 
para la dotación de más cáma- 

ras de seguridad, las que están 
ad portas desulicitación, y que 
serán de alta tecnología, con 
capacidad de autonomía en ca- 
so de cortes de energía o bajas 
de voltaje. La instalación de 
pórticos. Ademásla instalación 

de más alumbrado público 
(por un monto de589 millones 
de pesos); y también la instala- 
ción desemáforos para seguri- 
dad vial y seguiremos estando 
a disposición de las autorida- 
des que persiguen el delito. 

    

¿Por ejemplo? 
-Con el compromiso de la 

nueva cárcel para Calama. Ya 
seadjudicó el diseño del recin- 
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ELIECER CHAMORRO INFORMÓ QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS SE HARÁN CAMBIOS EN LA MUNICIPALIDAD. 

“Terminar obras del Eje Balmaceda” 

e Consultado el jefe comunal sobre el futuro de la tercera 

etapa de mejoramiento de la avenida Balmaceda, Chamo- 
rro dijo que “estamos esperando que se configure el nue- 
vo Gobierno Regional, y con ello presentar la propuesta 
definanciamiento al Core, y que podría tener cofinancia- 
miento sectorial. Se trata de una obra que requiere ser 
terminada y cuyo proyecto ya tiene Recomendación So- 

cial. El monto es de los 8 mil millones de pesos y se deben 

tomar definiciones al respecto”. 

to penal, y vamos a tener reu- 
niones de coordinación con el 
ministro de Justicia y con la 
unidad de Concesiones del Mi- 
nisterio de Obras Públicas para 
agilizar los nuevos procesos 
que demanda el proyecto. 

¿Enmaterial social dónde están 
sus énfasis en este nuevo perío- 

de? 
“Tendremos varios énfasis. 

En los próximos días anuncia- 
remos un programa de subsi- 
dio solar, medida que se en- 

marca debido a las constantes 
alzas que ha tenido y tendrán 
las cuentas de la energía eléc- 
trica. Vamosa implementar es- 
te programa con la entrega de 
equipamiento solar para que 
familias calameñas, las más 
vulnerables, cuenten con estos 
dispositivos, y aminorar los 
costos que tendrán las cuentas. 
Además, potenciar nuestros 
centro de mujeres vulnerables; 

y trabajar con el programa de 
la discapacidad que se requie- 
re enlacomuna. 

¿Habránnuevas inversiones para 
programas sociales? 

-Proyectamos una inver- 
sión cercana a los13 mil millo- 
nes de pesos, con recursos mu- 
nicipales, y que van desde la 
instalación de nuevas sedesso- 
ciales; la construcción de la 

“Se vienen nuevos 
cambios en gran par- 
te del equipo de tra- 
bajo. Yo creo que 
siempre es importan- 
te mejorar. Hesacado 
muchas lecciones 
también y tenemos 
que estar ala altura”. 

“El alcalde no es 
quien aprueba el plan 
regulador, y el muni- 
cipio sólo es consulta- 
do en esta materia. 
Suaprobación es por 
parte de organismos 
sectoriales y regiona- 
les”. 

“En los próximos días 
anunciaremos un 
programa de subsi- 
dio solar, medida que 
seenmarca debido a 
las constantes alzas 

jue ha tenido y ten- 
rán las cuentas dela 

energía eléctrica”. 

la actualización del plan regula- 
dor? 

“Tendrá prioridad. Vamosa 
trabajar fuertemente en ello, y 
porque la ciudad lonecesita. El 
proceso administrativo de ac- 
tualización es complejo. El al- 
calde no es quien aprueba el 
plan regulador, y el municipio 
sólo es consultado en esta ma- 
teria. Su aprobación es por 
parte de organismos sectoria- 

teenelestadio Municipal, yenre- 
laciónal director de Obras Muni- 
cipales ¿Cuándo se conocerán es- 
tas? 

-Se trata de situaciones 

complejas y quehan requerido 
un análisis muy acucioso en 
ambos casos. Quiero decir que 
estas fueron sumariadas, y 
también informadas al Ministe- 

rio Público bajoel principio de 
probidad para que siguieran 
sus cursos. Estos resultadosse- 
rán informados, y que no que- 
pan dudas que seharán lasno- 
tificaciones respectivas en las 
próximas semanas. 

Enesta nueva etapa de adminis- 
tración ¿Habrá cambios en los 
equipos de trabajo en el munici- 
pio? 

-Se vienen nuevos cambios 
en gran parte del equipo de 
trabajo. Yo creo que siempre 
es importante mejorar. He sa- 
cado muchas lecciones tam- 
bién y tenemos que estara la 
altura. Se requiere mucha exi- 
gencia y experiencia detraba- 
jo, sobre todo para responder 
demejor manera alos requeri- 
mientos y necesidades que tie- 
ne hoy la comuna en muchas 
áreas. Estos cambios se efec- 
tuarán en las próximas dosse- 
'manas. De momento no pue- 
do informar los detalles, por- 
queestoy trabajando en ello y 
en configurar estos, y aún es- 
toy trabajando en ello con se- 
riedad y porque necesitan ser 
mejorados, y en ello estoy en 
las evaluaciones correspon- 
dientes. 

¿Tuvo tiempo para conocer a los 
nuevos concejales, de presentar- 

  cancha de fútbol fe ino -la les y regionales. Y eso es para- abajo   

única del país., y con unainver- 
sión de 1.600 millones de pe- 
sos. La instalación de nueve 
plazas nuevas, conaccesos uni- 
versales para personas con dis- 
capacidad, con una inversión 
cercana alos 1.600 millones de 
pesos; también programas de 
conservación de vías urbanas. 
Otros proyectos de inversiones 
conrecursos del FNDR y secto- 
rial, para el nuevo edificio con- 
sistorial, el nuevo cementerio 
municipal, y el Centro de De- 
tección Temprana del Cáncer, 
y que deben comenzar aejecu- 
tarse el próximo 2025. 

¿Contemplatrabajar y avanzaren 

dójico y complejo, más con 
una Ley General de Urbanismo 
y Construcción en nuestro pa- 
ís está obsoleta. Los munici- 
pios no tienen injerencia en 
aprobar este tipo de instru- 
mentos, y sólo lideran proce- 
sos, y suaprobación no está en 
nuestras manos ni enla de nin- 
gún alcalde. Pero más allá de 
ello, se van a poner todos los 
esfuerzos para que así sea y 
tengamos una actualización 
pronto. 

Usted dijoque una vezterminada 
laselecciones municipales toma: 
ríadecisiones conrespecto alos 
sumariosencurso porelacciden- 

futuro? 
Hemos tenido algunasreu- 

niones de carácter protocolar. 
y tras la ceremonia de jura- 
mento se entregaron a través 
del discurso algunos linea- 
mientos generales de trabajo. 
Aalgunos concejales que asu- 
mieron para este período ya 
los ubicaba. Y espero presen- 
tar pronto el plan de trabajo y 
enel que espero tengamos mu- 
cha unidad y una mirada pro- 
positiva para abordar y colabo- 
rar en los temas de mayor im- 
portancia que requiere la co- 
muna. Espero que vayamos 
acercando voluntades e ir dan- 
dosoluciones. es
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